

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72.336, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VII.—Núm. 1.739

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 12

MIÉRCOLES, 4 SEPTIEMBRE 1929

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

SOCIEDAD DE NACIONES

La sesión inaugural

GINEBRA, 3.—Ayer tuvo lugar la inauguración de la Asamblea de las Naciones.

El discurso de apertura ha consistido en el resumen de la labor realizada por la Liga desde la última reunión.

Los escrutinios para la presidencia de la Asamblea han sido confirmados. De 51 votantes, 43 han votado en favor del representante de El Salvador. La elección representa la consagración del principio de igualdad jurídica de los grandes y de los pequeños Estados y una nueva prueba de la posición de la Liga frente a las dos Américas.

El señor Guerrero se ha opuesto siempre con gran energía al reconocimiento de la doctrina de Monroe por la Liga. El presidente de la Asamblea ha representado a El Salvador en Madrid y es un gran amigo de España, a la que, en su calidad de presidente del Consejo, invitó el año pasado a reingresar en la Sociedad.

Constitución de las Comisiones.—Se confía una ponencia al representante de España

GINEBRA, 4.—La Asamblea de la Sociedad de Naciones ha terminado la formación de las Mesas de las Comisiones y ha designado ponentes.

El señor Valdés Mendeville ha sido designado ponente de la Comisión de Cooperación intelectual. El señor Valdés es representante de Chile.

Don Eduardo Cobián (España) ha sido nombrado ponente de la Comisión de Comunicaciones y Tránsito (Subcomisión de organización técnica).

El señor Cobián ha sido también elegido vicepresidente de la tercera Comisión.

La sexta Comisión ha designado vicepresidente al representante de Portugal, señor De Penha García.

Importante discurso de Macdonald.—El camino recorrido desde el año 1924

GINEBRA, 4.—La Asamblea de la Sociedad de Naciones se ha reunido ayer tarde, a las cuatro.

Como estaba anunciado, el primer ministro británico, señor Macdonald, pronunció un importante discurso, en el cual, primeramente, evocó el camino que se había recorrido a partir del año 1924.

Dijo que los cimientos de la paz internacional son ahora más sólidos que antes, y que el problema de la seguridad es el que domina la situación.

El Pacto de París constituye una nueva fase de la organización de la paz.

Siguió diciendo que la Gran Bretaña no ha obtenido nunca beneficios de las antiguas alianzas ni tampoco de sus enemigos.

Afirmó que los recientes desacuerdos y divergencias, momentáneos y fugaces, no impedirán, en modo alguno, que se lleve a cabo una buena labor en Ginebra.

Dedicó grandes elogios al señor Jaspard, por su actuación en la Conferencia de La Haya, e hizo votos fervientes por que los acuerdos en ella adoptados sean ratificados lo antes posible.

Continuó declarando que Inglaterra se enorgullece de que el primer regimiento de ocupación vaya a ser retirado del territorio alemán la semana próxima.

Recordó la historia diplomática de los últimos años, y dijo que el Gobierno británico cree que el Pacto Britnd-Kellogg contra la guerra ha de traducirse en instituciones pacifistas, y que el problema del desarme es el barómetro de la situación.

Refiriéndose luego a la convención naval con los Estados Unidos, dijo que el acuerdo preliminar era el factor esencial constitutivo de una inteligencia más amplia.

El señor Macdonald prosiguió diciendo que Inglaterra y los Dominios británicos tienen el propósito de firmar, antes de que termine el actual período de sesiones, la cláusula facultativa de arbitraje.

Después, el orador definió la actitud de Inglaterra en lo que se refiere a Egipto, y ocupándose de los recientes acontecimientos de Palestina y de la posición del Gobierno británico acerca de esa cuestión, afirmó que para Inglaterra no existen las diferencias religiosas, y no cederá ante intimidación alguna.

Luego de hacer una discreta alusión a la palpante cuestión de las minorías, el señor Briand concretará sus ideas en lo que se refiere a la Unión europea.

Inglaterra trabaja para impedir el triunfo de la fuerza.—Felicitaciones de Briand y Loucheur

Recordó las palabras de la Sagrada

Escritura de "Perezca por la espada el que la haya desenvainado".

Terminó su discurso, que fué escuchado con gran atención por todos los delegados, diciendo que Inglaterra trabaja para que entre los pueblos se desarrolle el espíritu de paz y con objeto de que, en ninguna ocasión, llegue a prevalecer el triunfo de la fuerza.

Cuando el señor Macdonald bajó de la tribuna, una vez terminado su discurso, los señores Briand y Loucheur se dirigieron al primer ministro británico y le estrecharon cordial y efusivamente la mano.

Adatci habla de las minorías, y el representante del Uruguay, del conflicto del Chaco

GINEBRA, 4.—El representante del Japón, barón de Adatci, dijo que las grandes potencias acaban de dar, en La Haya, su adhesión a una política de entente y colaboración.

Agregó que había escuchado con gran satisfacción las declaraciones hechas por el señor Macdonald acerca de la cuestión del desarme, y se ocupó luego de la cuestión relativa a las minorías, de la cual, como se sabe, es ponente.

El representante del Uruguay recordó la labor llevada a cabo por la Sociedad de Naciones para solucionar el conflicto que no hace mucho tiempo surgió entre Bolivia y Paraguay, y dijo, refiriéndose a ese punto, que el telegrama enviado por el señor Briand a los Gobiernos de los dos países en litigio, con motivo del conflicto, causó grandísima impresión en ambos y sirvió para estrechar aún más los lazos entre los países de la América latina.

La próxima sesión de la Asamblea de la Sociedad de Naciones tendrá efecto mañana, a las diez de la mañana.

VIDA DE FUERA

Manos blancas

Entre las autoridades francesas ha habido choques y rencores a causa de un accidente surgido hace unos días. Parece que con motivo de la manifestación de ex combatientes, y en los encuentros habidos con la Policía el prefecto M. Chiappe, fué abofeteado por una dama.

El asunto se embrolló, porque entre M. Tardieu y M. Dormann se suscitaron querrelas y agrias discusiones. El caso amenazaba llegar hasta la Cámara de los diputados.

Se recurrió hasta la prueba fotográfica; en un cliché la dama podía pasar muy bien por encontrarse en actitud de abofetear a M. Chiappe, en tanto que en otro, tomado al mismo tiempo, no existe el gesto amenazador ¡oh verdad de la fotografía!

Interior, con buen sentido—Chiappe es el que debe saber si ha sido o no abofeteado —Pero en fin—declaró el Ministro del y el lo niega.

Otro de los ministros agregó: —Sí, pero la dama lo afirma. A lo cual añade un tercero pacificador: —Puede que la señora hable de buena fé, y que se hiciera la idea de que daba la bofetada, sin que ésta hubiera sido recibida; acuérdense de la manera con que Ribot aplaudía a sus amigos.

Separaba las manos y las unía con un gesto de entusiasmo. Los espectadores podían creer que aplaudía de todo corazón, pero sus vecinos aseguraban que jamás oyeron un aplauso. Las manos no se encontraban nunca. La dama del caso, hizo sin quererlo lo que hacía Ribot.

La ignorancia de la justicia
Desde hace poco todos los países se quejan de la lentitud del procedimiento judicial: un crítico francés acaba de dar la razón en que se basa la lentitud de la justicia francesa.

—"Es que ésta desconoce en absoluto la existencia del correo".

Hasta el momento toda comunicación de un Juzgado a otro, a un superior o a un particular, no se hace sino por mediación del Comisario de Policía.

Si la comunicación viene de un Tribunal de provincia, se dirige primero al Tribunal del Sena, que procede en nombre de aquél, eso sí, por medio siempre del comisario de Policía. El interesado es citado ante el comisario "para un asunto que le concierne". Ante el comisario se le da conocimiento de lo actuado y después se devuelve el asunto al Tribunal del Sena.

Por carta certificada, esta comunicación, como cualquiera otra, se realizaría en 24 horas sin molestar a nadie.

Acaso la justicia o sus procedimientos está refinada en el progreso, puesto que se obstina siempre en no aplicar sus medios a los fines que persigue.

A nuestros suscriptores que se ausenten de esta capital durante el verano a cualquier población de España se les enviara el periódico, sin aumento de precio. Para ello será indispensable que expresen, con toda claridad, la nueva dirección

ECOS DE SOCIEDAD

La marquesa viuda de Ferrer-Vidal y sus hijas, las señoritas Lola Masoni Aloy y María Josefa Ferrer-Vidal Aloy, pasan el verano en sus fincas del campo, y efectuarán una larga excursión por el extranjero.

El conde del Valle de Marlés y su hermano, don José María de Oriola-Cortada y Renom, veranean en su finca "Casa-Cortada", cercana a Vich.

En el palacio que los duques de Abrantes poseen en Jerez de la Frontera se ha celebrado un baile en honor de los infantes don Alfonso y doña Beatriz de Orleans y sus hijos, los príncipes don Alfonso y don Ataúlfo.

Asistieron la aristocracia de Jerez y muchas familias de Sevilla y Sanlúcar. La fiesta resultó brillantísima.

Los archiduques Francisco y José y Antonio de Habsburgo y Borbón continúan con éxito su vuelo de propaganda de las Exposiciones.

En la embajada española en Berlín se celebró un almuerzo ofrecido por el embajador a los archiduques.

Acompañado de un representante del Instituto de Información de Checoslovaquia, ha llegado a Madrid el encargado de negocios de Suecia, señor Boog.

En París un incendio destruye más de doscientas barracas

PARÍS, 4.—Se declaró un incendio en un grupo de barracas situadas en la antigua zona de las fortificaciones.

Doscientas de ellas quedaron destruidas, dejando sin albergue a numerosas familias.

Los daños materiales producidos por el siniestro se calculan en más de cinco millones de francos.

El veraneo regio

La jornada en Santander

SANTANDER, 3.—A las nueve de ayer mañana llegaron al Club Marítimo los Reyes, con sus augustos hijos doña Beatriz, doña Cristina, don Jaime y don Juan y numerosos palatinos.

Las reales personas embarcaron seguidamente en el "Fa-Kun-Tuzin", que las trasladó a los respectivos yates. El Soberano pasó a bordo del "Hispania V", la Reina al "Osborne", don Jaime al "Toribio", don Juan al "Cantabria II", y las infantas doña Beatriz y doña Cristina embarcaron en el "María del Carmen Ana", ganador de la regata Plymouth-Santander.

Poco después todos los balandros se hicieron a la mar, llegando hasta el Sardinero, donde se había colocado la línea de partida.

A las diez en punto se dió la salida a los yates de seis metros, prueba en la que únicamente participaban los navíos "Lau" y "Marinel", y a continuación salieron los ocho metros, entre los que figuraban todos los de los Reyes, los de Bilbao y de San Sebastián, y, por último, a las diez y cuarto, se dió la señal de partida a los yates pequeños que han tomado parte en el cruceo Plymouth-Santander.

Una hora más tarde emprendieron la marcha los yates grandes que han intervenido en la misma prueba, seguidos de los buques "Almirante Cervera" y "Proserpina", donde iban los miembros del Jurado.

Llegada de los Soberanos a Bilbao
BILBAO, 4.—Las regatas se han deslizado con una calma desesperante para los balandristas, porque no soplabla viento y esta circunstancia hacía que se retrasara grandemente la llegada de los yates.

En el Sporting y en los muelles el gentío que se había congregado para presenciar la llegada de los balandristas hacía numerosos comentarios.

Por fin, a las cinco y veinte franqueó la meta el "María del Carmen Ana", tripulado por su propietario don Horacio Echevarrieta, las infantas doña Beatriz y doña Cristina y los hijos del primero.

Como a dicha hora no se tenían noticias de los demás yates, se desataba el triunfo del "María del Carmen", a pesar de la compensación que daba a sus contrincantes, algunos de los cuales tenía dos horas a su favor.

Hasta pasadas las siete no llegó el yate "Alai".

Después de las ocho entraron en la meta, en sus respectivos balandros, los Reyes don Alfonso y doña Victoria. Acompañaban al Monarca el duque de Lécera y la duquesa de Santofía.

Cuando el "Hispania V" llegaba frente al Sporting, la Directiva del Club y la mu-

chedumbre quisieron tributar al Soberano un recibimiento entusiasta; pero don Alfonso, dándose cuenta de que en aquel mismo instante llegaba el yate tripulado por la Reina, saltó de su balandro sin que apenas se diera cuenta nadie.

Doña Victoria fué recogida por el vapor "Patacatre", propiedad de don Juan Olaso, en compañía del cual y de sus familiares llegó al Sporting, donde la Soberana fué cumplimentada por las autoridades y numerosas personalidades.

Se había preparado un vino de honor en obsequio de los balandristas; pero como la hora era muy avanzada, se suspendió.

Los Reyes tomaron un refresco, y se mirante Cervera". Entretanto la "Fa-Kun-Tuzin" marchó a buscar a Sus Altezas los Infantes, a los que condujo al citado buque de guerra. A las nueve y media, toda la Familia Real se hallaba reunida en el "Almirante Cervera", que una hora después zarpó con rumbo a Santander.

Un buque soviético en aguas de Sevilla

En la tripulación figuran varias mujeres
SEVILLA, 4.—Ha llegado a este puerto el buque soviético "Rosa de Luxemburgo".

Al atracar el barco, sólo se autorizó que saltase a tierra el capitán del mismo, que visitó las oficinas de la Junta de Obras del Puerto y de la Comandancia de Marina, para tratar de lo relacionado con la carga y el avituallamiento del buque.

A bordo del navio soviético vienen varias mujeres encargadas del servicio de cocina, comedores y otros.

Una vez que el barco haya recogido su carga de corcho en planchas, aceite y otros productos se hará inmediatamente a la mar.

La casa de Galdós museo oficial

SANTANDER, 4.—Ayer mañana visitó el presidente la casa Galdós, que, como es sabido, conservan los hijos del ilustre escritor con verdadera devoción a la memoria del padre y maestro.

La visita fué muy detenida, contemplando en ella el presidente los valiosos recuerdos allí atorados, y muy especialmente las colecciones de autógrafos, cartas, dibujos y fotografías de los contemporáneos de Galdós, nacionales y extranjeros, escritores, artistas, políticos, etc.

Los hijos del glorioso dramaturgo están dispuestos a dar las mayores facilidades para que la casa sea transformada en museo oficial enterado de lo cual el presidente, por anteriores conversaciones con el alcalde y el presidente de la Diputación de Santander, prometió estudiar con cariño el asunto, para dar las mayores facilidades.

Los señores de Verde-Pérez Galdós están recibiendo muchísimas felicitaciones por el ejemplar celo con que se han consagrado al cultivo de la memoria del genial literato español.

Durante un ataque epiléptico mata a su sobrina

PALENCIA, 4.—En el pueblo de Congosto de Valdavia ha ocurrido un sangriento suceso que, produjo honda sensación en el vecindario por lo involuntario del hecho y las fatales consecuencias que tuvo.

Hallábase picando verdura en su domicilio Natividad Abad Villa, de veintinueve años soltera, cuando fué acometida de un violento ataque de epilepsia. En aquellos momentos se le acercó, alarmada, su sobrina Juliana Aparicio, niña de corta edad, quien en una de las convulsiones de la enfermedad recibió una tremenda cuchillada que le perforó el vientre.

Al reponerse la enferma y enterarse del fatal suceso sufrió una terrible impresión.

Un admirable rasgo de don Horacio Echevarrieta

SANTANDER, 4.—En el reparto de premios celebrado en el Club Marítimo han correspondido a don Horacio Echevarrieta, ganador de la regata Plymouth-Santander, 9.000 pesetas, a las cuales ha agregado 1.000 más y las ha entregado para la familia del fogonero que resultó ahogado a consecuencia del abordaje del submarino. El rasgo ha sido muy elogiado. La suscripción abierta para los familiares alcanza ya 6.000 pesetas.

Depósitos incendiados

AMBERES, 4.—Un violentísimo incendio destruyó anoche en pocas horas un gran depósito de yute y algodón, causando daños materiales por valor de tres millones de francos.

LA VIDA EN PROVINCIAS

Llegada de un trasatlántico

CADIZ, 4.—Llegó el trasatlántico "Marqués de Comillas", procedente de Colón y escalas, desembarcando 21 pasajeros en este puerto y 173 que vienen de tránsito.

Entre los pasajeros vienen don Ramiro Martínez Baldrich, hijo del ministro de la Gobernación, y los escritores don Ricardo Campos y don Juan Acebedo.

Procedente de Ceuta llegó, a primera hora de la tarde, el cañonero "Recalde".

Los toreros heridos

MALAGA, 4.—Tanto Chicuelo como Gitanillo de Triana, heridos en las corridas de feria del domingo y lunes, han pasado la noche tranquilos.

Hoy, a mediodía, los doctores señores Recio y Campos levantaron los apósitos, encontrando las heridas de ambos pacientes en perfecto estado.

En el Sanatorio donde se encuentran los dos populares toreros se reciben centenares de telegramas y telefonemas de toda España interesándose por su estado.

El Congreso Internacional de Estudiantes Católicos

SEVILLA, 4.—Ha llegado a esta ciudad el doctor Herr Bosch, director de la Casa de Estudiantes de Munich, para asistir a las sesiones del Congreso Internacional de Estudiantes Católicos.

El ministro de Instrucción Pública ha delegado su representación en el rector de la Universidad.

El gobernador interino recibió a una Comisión de escolares que le invitaron a la sesión de apertura del Congreso.

El "gordo" en La Carolina
LA CAROLINA, 4.—El billete 30.949, agraciado en el sorteo con el "gordo", estaba abonado. Cinco décimos los llevaba Jerónimo Abad Santisteban, que los repartió entre los obreros de las minas de San Gabriel en pequeñas participaciones, reservándose solamente cincuenta céntimos.

Otro décimo lo jugaba la hortelana Ana Smit, y los cuatro décimos restantes fueron abandonados por sus abonados, y se vendieron a unos vecinos de la aldea Isabela, cuyos nombres se desconocen.

El general Weyler, de viaje
PALMA DE MALLORCA, 4.—En el vapor correo de Barcelona ha embarcado el general Weyler. Va acompañado por su hijo, don Valeriano, que se propone regresar a Mallorca a fines de esta semana.

Los exploradores brasileños
VIGO, 4.—Pasaron por este puerto 49 exploradores brasileños que regresan del "jamboré" mundial celebrado en Inglaterra. Les acompaña el profesor Pereira Silva y se dirigen de nuevo a su país. Durante su estancia en Vigo saltaron a tierra, recorriendo la población.

Llegada de turistas.—Un peluquero afortunado
VIGO, 3.—A las siete de la mañana, y procedente de Argel, fondeó en este puerto el trasatlántico "Ranchi", que traía 517 turistas ingleses, que, utilizando tranvías, "autos" y el ferrocarril de Vigo a Bayona, visitaron la ciudad y sus alrededores. El vapor saldrá a las cuatro de la tarde para Cherburgo.

—El segundo premio de la lotería del sorteo de ayer correspondió a esta ciudad. El billete completo lo juega el peluquero establecido en la calle de Urzáiz, don Manuel Merino Noella, que ya en la lotería de Navidad de 1927 le tocaron 50.000 pesetas.

La rebelión de Afganistán

PESHAWAR, 4.—El fihan Bahadur Akbar, gran jefe de los Lowargai y los Shinwaris, ha resultado muerto a consecuencia de la explosión de una bomba.

Se cree que esto obedece a una venganza de las tribus, cosa que nada tiene de particular, por ser frecuentes tales actos entre las tribus enemigas.

De las investigaciones practicadas se desprende que la víctima se encontraba entregada al sueño cuando la bomba fué lanzada por un desconocido.

Terribles inundaciones

Millares de fugitivos
LONDRES, 4.—Telegrafían de Peshawar al "Daily Telegraph" que las inundaciones del Sind (Indus), en las inmediaciones de la frontera afgana, hacen cada día más difícil la situación. Millares de habitantes de las regiones inundadas huyen aterrizados, desprovistos de todo medio de subsistencia.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.-MADRID

Reservamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con superficies de cinco a cincuenta años.-Reservamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.-Descuentos y préstamos sobre valores.-Emisión de cédulas hipotecarias.-Letras sobre España y Extranjero.-Cuentas corrientes a la vista, a corto plazo y a largo y a plazo fijo, un año y dos años.-Depósitos de ahorro y ahorro.

ANUNCIARSE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestros embarazos de la madre y parto a corto y resurgir a pedrada sus proporciones normales.-Os devuelve sus abarrotados.

ARMADORIA.-Punto de Venta, número 1
Conde de San Lorenzo, Arguena, 1

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revengia

(Solución lodurada arsenical)

Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel 15547

Horas: de once a una y de cuatro a seis